

**LOCAL | Sanidad**

## **Hernández reafirma su compromiso por reforzar la Atención Primaria en la IV Jornada de Salud Rural**

**La consejera de Salud y Consumo avanza que se están estudiando “fórmulas innovadoras” para atraer a los profesionales a las 90 zonas de difícil cobertura de Andalucía.**

**Redacción**

Viernes 4 de octubre de 2024 - 15:55



La consejera de Salud y Consumo de la Junta de Andalucía, Rocío Hernández, ha subrayado hoy, en la clausura de la IV Jornada de Salud Rural celebrada en Priego, que la misión de la Consejería es “ofrecer la atención sanitaria adecuada en condiciones de equidad y de calidad a todos los andaluces vivan donde vivan”.

Por este motivo, ha insistido en que es “necesario reforzar la Atención Primaria para garantizar la accesibilidad al sistema sanitario a toda la población”.

Hernández, que ha estado acompañada por todos los delegados territoriales de Salud y Consumo de Andalucía y el alcalde Priego, Juan Ramón Valdivia, ha explicado que la dispersión geográfica andaluza y el envejecimiento de la población suponen un “auténtico reto” para el sistema sanitario. De hecho, el 17,4% de la población andaluza reside en áreas calificadas como rurales que ocupan un 64,7% del territorio andaluz. En total, Andalucía cuenta con 530 municipios calificadas como rurales.

Para alcanzar este reto, “estamos poniendo en marcha medidas de tipo organizativas, para una gestión eficaz y eficiente, que incluye la ampliación de la telemedicina, entre otras medidas; estamos desarrollando la Estrategia de Cuidados, que acerca la atención que necesitan los pacientes crónicos a sus entornos más cercanos; y estamos inmersos en una transformación del modelo sanitario apostando por la prevención y la promoción de la salud”, ha abundado.

No obstante, la titular de Salud y Consumo ha reiterado que la principal dificultad es el déficit de profesionales sanitarios, del que está aquejado todo el Sistema Nacional de Salud y que se agudiza especialmente entre los médicos de Familia, pero también entre otras especialidades del ámbito hospitalario en zonas de difícil cobertura. Andalucía tiene reconocidas 90 zonas básicas de salud que cumplen los criterios objetivos para considerar los puestos de difícil cobertura y estos se encuentran fundamentalmente en el entorno rural.

A pesar de estas limitaciones, el Servicio Andaluz de Salud cuenta con más de 5.000 médicos de atención primaria que, en sus más de 1.500 centros de atención primaria distribuidos en toda la geografía de Andalucía, atienden a diario las necesidades de sus más de 8,5 millones de usuarios.

La consejera ha incidido en que se están estudiando “fórmulas innovadoras” para atraer a los profesionales a las zonas de difícil cobertura, con incentivos que incluyen el acceso a la formación continuada, reconocimiento, desarrollo profesional y mejoras retributivas asociadas al complemento de carrera profesional o mejoras en los procesos de movilidad voluntaria y selección de personal, así como en la investigación, además de la posibilidad de prolongar el servicio activo.

La IV Jornada de Salud Rural también ha servido para evaluar las medidas de incentivación dirigidas a los profesionales puestas en marcha, tales como los beneficios en la baremación de los procesos selectivos para empleo temporal y fijo, así como en los concursos de traslados; beneficios en la carrera profesional o la incentivación en la contratación temporal mediante nombramientos más estables, así como otras medidas que facilitan la prestación de la asistencia en el ámbito rural, como la telemedicina.

### **Agresiones a los profesionales sanitarios**

Rocío Hernández, que ha mostrado su solidaridad con la médica de Atención Primaria del centro de salud La Merced de Cádiz, última víctima de una agresión en Andalucía, el pasado jueves, ha indicado que están estudiando los elementos diferenciadores de las agresiones en el ámbito rural respecto a otras zonas más demandadas y analizando las medidas necesarias “para protegeros, para que podáis ejercer vuestro trabajo y cuidar de todos sin que suponga un riesgo para vosotros”.

Las conclusiones se llevarán al Observatorio de Agresiones a Profesionales del Sistema Sanitario Público y se valorarán de cara al régimen sancionador que se está preparando y que se incluirá en la futura Ley de Salud Integral de Andalucía.

La consejera ha concluido su intervención con una defensa de la salud rural, de la que ha dicho que “está impregnada de la esencia de la Atención Primaria: cercanía, calidad y longitudinalidad”. Por esto ha mostrado su convencimiento de que “trabajar en el medio rural tiene que ser apetecible para las nuevas generaciones de sanitarios que quieran trabajar en entornos en los que tradicionalmente el trato ha sido más próximo, y, quizás, más humano, y donde muchos de los valores característicos de nuestra profesión adquieren su auténtica dimensión”. “Con estos pilares estamos cimentando una atención a la salud rural más eficiente accesible y humanizada”, ha apostillado.